

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN  
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—  
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Isabel la Católica núm.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

## Mercado general

El mercado de trigos —Idem de harinas —Idem de vinos.—El negocio de lanas.

El cambio atmosférico que ha seguido á los primeros fuertes calores ha modificado la situación del negocio triguero. En algunos puntos, donde se consideraba perdida la cosecha, han renacido las esperanzas, y los que cerraban sus paneras á cal y canto, temerosos de otro fracaso agrícola, y guardaban el pan de mañana, hoy ya confían en no tener necesidad de estas precauciones y se disponen á observar otra conducta.

No hace mucho, como saben nuestros lectores, las impresiones del mercado acusaban tal firmeza, que ya había quien se atrevía á pretender 60 reales por el trigo en Valladolid.

Mas el feliz cambio atmosférico ha causado una impresión excelente, y ya no es tan tirante la situación ni tan altas las exigencias.

En Avila y en Arévalo se ha cotizado á 57 reales; en Burgos á 58 idem; en Valladolid á 57 y á 56'75 reales fanega; y en distintos partidos de nuestra provincia, á 55 y aún á 54.

El mercado harinero nacional ofreció pocas novedades esta semana. Dominaba por regla general la firmeza como consecuencia natural al estado de los trigos, que como se vió por nuestras noticias estuvieron muy sostenidos, si bien el buen temporal ha producido su natural efecto en el ánimo de los trigueros y se han mostrado posteriormente, menos exigentes y más dispuestos á ceder.

La contratación de las harinas ha estado regularmente animada y los precios de unos fabricantes han sido mantenidos sin cambio; otros han subido una peseta en saco, como ocurre con algunas de las marcas de Madrid, que cotizan con esa mejora. Los salvados están estacionados sin descender sensiblemente, por no haber todavía en el campo pasto abundante que contribuya á disminuir el consumo de piensos secos.

Pero es de creer que no tardará en haberlos y entonces es cuando los residuos de la molinería, si bien esta temporada y por causa de lo poco que trabajan las fábricas no habrá, como otros años, aglomeración de salvados.

El estado, pues, del negocio harinero es de sostenimiento de los precios, por larga temporada; así que, hasta la nueva campaña, no habrá que pensar en modificaciones sensibles.

Los mercados de vinos siguen mostrándose influidos por los perjuicios sufridos en los viñedos con las heladas; la firmeza se deja sentir cada vez más, y la tendencia de alza se va haciendo general.

En Toledo, por causa de los helos, se han encarecido los vi-

nos dos reales arroba, calculándose en 2.000 arrobas las existencias; en Valladolid se cotiza el tinto á 28 y 30 reales cántaro; en Haro (Logroño) se agrava la situación á causa de las pérdidas que está produciendo la filoxera.

El nuevo corte de lana todavía no se ha generalizado; hasta en no pocos pueblos importantes de Extremadura, donde en anteriores años y por esta época ya casi se había vendido toda la cosecha.

En Andalucía hay ya algunas pilas de lana, pero debido á la mala situación general del país sólo se han vendido las entrefinas y bastas á precios bastante altos para el extranjero, donde las últimas cotizaciones son con firmeza de precios, por lo que, creen muchos que subsistirán los del año pasado para las clases finas.

Tal es la impresión dominante en los mercados de cereales, vinos y lanas; circunstancias difíciles y verdaderamente críticas en que se hallaban parecen haberse modificado. Sin embargo, la situación actual es más grave de lo que á primera vista puede suponerse; sólo la población rural se da cuenta de la magnitud de los daños que sufren los campos, completamente agostados en muchas partes.

La opinión solo se fija en la situación de los obreros del campo y del taller, sin tener en cuenta que el pequeño agricultor y ganadero se ve mucho más agobiado. Las necesidades perentorias de aquél pueden remediarse en parte, emprendiendo obras de utilidad general; pero ¿cómo salvar la situación del agricultor que no coje grano para pagar las contribuciones y arriendos, para semilla del próximo año, ni aún para alimentar el ganado de labor? ¿Cómo salvar la situación del ganadero que ha pasado un año de privaciones constantes esperando recuperar en la primavera los desembolsos hechos, y ahora se encuentra sin pastos, con los mercados repletos y con precios verdaderamente ruinosos?

## Del día

Del árbol caído...

Esta es una verdad enorme.

No sé si el proverbio es sólo castellano, pero lo que sí sé es, que en China se practica.

Como ahora Rusia no resulta ser frondosísimo árbol que daba sombra á Europa, como todos creíamos, si no que, por el contrario, es árbol tronco caído, gracias á la guadaña japonesa, los propios chinos, esos seres inocentes, que, según la frase popular, se dejan engañar por todos, tratan de sacar en astillita para calentarse un poco del frío que les metió en el cuerpo su victorioso vecino, el hijo del Sol Naciente.

Con una atenta nota diplomática han pedido á Rusia que retire las fuerzas que tiene sobre la frontera de Mongolia.

Pero esta nota, por ser china, indudablemente, tiene su coleta; más que coleta, cola y debe haber sido redac-

tada por un mandarín de tres idem. Dice la coletilla que si no se retiran dichas fuerzas, las tropas regulares del celeste imperio, las atacarán.

Esto ya es el colmo del ataque, y debemos temblar por el porvenir del viejo continente.

Para Rusia, los chinos sacan solo las tropas regulares.

Las irregulares, las guardarán para atacar á las naciones unidas.

¡Lo que va de ayer á hoy!

SAVIR.

## HUMORADAS

Por querer tres amantes á una hermosa cuando tenía uno, consiguió en breve tiempo ¡es fuerte cosa! quedarse sin ninguno.

«Saca de aquí mi entendimiento fiaco, que la avancia á veces, rompe el sacco».

En este triste valle en que encontramos unas veces placer, otras hastio, solo al fin de la vida averiguamos que en no haciendo calor es que hace frío.

## RECORTES Y LECTURAS

El fanatismo religioso en los Estados Unidos

Anuncia un telegrama de la Central News que la secta de los penitentes del Colorado, compuesta de subditos mejicanos, crucificó el Viernes Santo, en el pueblo de Torres, á uno de sus adeptos que se había ofrecido voluntariamente á representar el papel de Cristo.

La víctima sucumbió á las pocas horas de ser crucificada.

En Long's Canon otro grupo de penitentes se flageló en público, llevando sobre sus hombros pesadas cruces de madera, cubiertas de espinas, hasta una colina próxima á la ciudad.

## El trono del sultán

El salón del trono del palacio del sultán turco es de un lujo imponderable.

Los decorados son de belleza extraordinaria, como no tiene ningún palacio real de Europa.

Del techo, en la parte central, pende una lámpara inmensa, con 200 llamas, que, incendiadas, semejan el resplandor solar.

En los cuatro ángulos del salón hay elevados candelabros de cristal de Baccarat.

En el trono está el sillón del soberano, de oro puro la armazón y de terciopelo rojo respaldo y asiento.

## El idioma universal

Según Layce, catedrático de la Universidad norteamericana de Oxford, el idioma universal será con el tiempo el inglés.

No sabemos la gracia que les hará la profecía á los ingleses. Nosotros no queremos ni podemos pensar en la desaparición del hermoso lenguaje de Cervantes.

Además el inglés tiene un terrible inconveniente: que por el exceso de pronunciación dental, afea y envejece prematuramente á las mujeres, desfigurándoles la boca.

¡Y son tan bonitas las bocas de las españolas!

## Volcán en Francia

En Francia no hay más que un volcán activo, en una colina amplia y baja cerca de Decazeville, departamento del Aveyron.

El cráter arroja grandes cantidades de humo y lava.

Enterrado un bastón en los terrenos próximos al volcán sale pronto una llama que lo envuelve, reduciéndolo á poco á ceniza.

## La corrida de ferias

El asunto sigue en pié y durante el día de ayer dominaron corrientes pesimistas.

Parece que el presupuesto de obras necesarias en la plaza, asciende á 1.500 pesetas, cantidad con la que no hay conformidad.

Los comerciantes habían presupuestado para dichas obras 500 pesetas y esta cantidad se ha aumentado con 250 más pero no se resuelve pasar de aquí.

Se ha convocado á concurso á todos los carpinteros á fin de encontrar la mayor economía.

Como creemos que es de gran importancia para las ferias segovianas el que se atraiga el mayor número posible de forasteros y esto se consigue mucho con la celebración de la fiesta taurina, aconsejamos nuevamente á los señores comerciantes que estudien el asunto y cediendo en lo que sea posible, vean el medio de llegar á un acuerdo con los propietarios de la plaza para hacer las referidas obras.

Un poco que pongan ambas partes, puede ser muy beneficioso para la población.

## EL CRIMEN DE ARCONES

### Dos penas de muerte TERCERA SESIÓN

Con más público que las anteriores comienza la sesión tercera de este importante juicio.

#### Informes periciales

Comparecen D. Felipe de Sala, Arquitecto provincial y don José Ramírez médico.

El primero de los peritos en extensos razonamientos afirma, que los procesados no pudieron realizar la obra y trabajos necesarios según reconocimiento por él practicado, hasta penetrar en la habitación sin un gran esfuerzo personal, y que presume que los que asaltaron el domicilio debieron ser indudablemente sujetos poco conocedores de la casa del interfecto, pues en caso contrario, hubieran desde luego ahorrado tiempo y trabajo, porque había otras vías de mucha más fácil penetración, y hasta sin necesidad de esfuerzos de ningún género, porque con solo levantar dos ó tres tejas, hubieran conseguido su propósito.

A preguntas de la defensa Sr. Cano, dice, que la Paula no pudo penetrar por los agujeros que en paredes y tejados llevaron á cabo los malhechores, á menos que se hubiese desposado de sus hábitos ordinarios ó vestida de hombre, cuya razón, fácil de comprender la apoya ó fundamenta en que los agujeros hechos no dejaban espacio para ello.

#### Señor Ramirez

Este perito, con su proverbial elocuencia demuestra que los procesados no pudieron realizar los trabajos que se hicieron dada su edad, y condiciones físicas, porque el procesado padece una efisema pulmonar en el lado derecho y además una degeneración muscular bastante pronunciada y una hernia inguinal izquierda, y la mujer, teniendo en cuenta su edad y temperamento, tampoco es posible que realizara así como su esposo esfuerzo alguno tanto en lo que se refiere á lucha como á la apertura de agujeros en las paredes.

#### Prueba curiosa

El Sr. Cano de Rueda al interrogar al perito Sr. Sala, le pone de manifiesto una reja de arado, construida de madera, que resulta ser una reproducción de la de hierro que obra en autos.

El Sr. Sala dice que ha probado dicha reja en varios arados de esta ciudad, entre ellos los de D. Tomás Encinas, y se adapta perfectamente á ellos.

El señor Cano, manifiesta á la sala, que lo dicho por el perito, está en ope-

sición con lo declarado por varios vecinos de Arcones respecto á que la reja se había probado en más de quinientos arados sin adaptarse más que al de Merino, y propone que se haga una comprobación por el tribunal, sobre este extremo.

El Sr. Gómez, pide una información ampliatoria; y la sala no accede y se formulan las correspondientes protestas.

Se procede á la prueba documental en la cual se emplean tres cuartos de hora, y se suspende el juicio hasta las tres y media de la tarde.

Constituido nuevamente el Tribunal, se abre la sesión preguntando la presidencia, si las partes sostenían ó modifican sus conclusiones, y habiendo respondido que se sostienen, se le concede la palabra al representante de la ley.

#### Informe del señor Fiscal

Principia su informe el señor González Torreblanca, diciendo que para cumplir la misión encomendada al Ministerio fiscal, no es preciso esforzarse grandemente en este caso.

Que la prueba pericial practicada particularmente, la considera superflua, estimando que no pueden ser iguales, los resultados de comprobaciones hechas con una reja de madera, que las que se realicen con una de hierro, y que además no concede valor ni eficacia á las pruebas que se practican sin la presencia del Tribunal y partes del juicio.

Recuerda á los Jurados particularidades ocurridas en el juicio durante la práctica de las pruebas, que al acusar lo hace en cumplimiento del deber y dentro de la ley, sin que á él le guíe interés alguno en determinado sentido ó mejor dicho, que á él le guíe el interés de que la ley se cumpla, y á ello aspira, por más que compadezca á los que ocupan el banquillo de los procesados.

El defensor, según su criterio, debe hacer todo lo posible por aliviar la situación del que patrocina, pero sin exagorar sus deberes hasta el extremo de procurar la impunidad de los delincuentes.

Expone que los hechos realizados en la casa del Vicente Yagüe, la noche del 29 de Enero de 1904, dejando sus huellas, de las que no cabe dudar, y entra seguidamente en el relato de los hechos y de los indicios que á su juicio demuestran la realización de aquellos, analizándolos detenidamente.

Refiriéndose á lo que en las actuaciones se llaman señales de lucha dice que no es motivo suficiente para creer que la hubiera, el hecho de encontrarse en desorden los papeles y objetos de la casa, pues esto pudo resultar del registro que los malhechores hicieron en busca del dinero.

Cree también, que el movil no fué otro que el del robo, toda vez que no se encontró en la casa dinero alguno en metálico del que tuviera para el gasto de la casa y que debía existir en la casa más dinero, puesto que según manifestó al declarar un cuñado de la víctima, esta tenía propósitos de hacer una compra por valor de 60.000 reales.

Desde que las autoridades intervinieron en el hecho quedó la casa sellada y cerrada, y que se realizaron los hechos en las altas horas y procurando no hacer ruido.

Todas las sospechas, dice que recaen en los procesados, y que están considerados como de malos antecedentes, no habiéndose visto en el pueblo, durante aquel día forastero algu-

SECCION DE ANUNCIOS

SOCIEDAD GENERAL DE  
CUPONES MERCANTILES  
(PROGRESO)

Por medio de un convenio establecido entre la Sociedad de Cupones Mercantiles PROGRESO y distintos Comerciantes de Segovia, cuyos nombres se expresan a continuación, podrá el público con solo hacer sus compras en dichos Establecimientos, adquirir preciosos y variados regalos, sin que les cueste un solo céntimo.

Al efecto, el público que compre en estos Establecimientos tiene derecho a exigir UN CUPON por cada cincuenta céntimos, DOS por una peseta, etc., etc., en las compras al contado, que irá pegando en libritos que al efecto se han repartido, y cuando éste esté lleno, pasar a recoger el Regalo, que convenga en casa de los representantes de dicha Sociedad, Sres. HERRERO Y SANCHEZ, Juan Bravo, 13, Comercio de tejidos de los CHICOS.

**Nombres de los Comerciantes que dan Cupones**

**Ultramarinos.**—Pedro Gonzalo, Plaza Mayor, 37.—Juan Margareto, Real del Carmen, 6.—Macario Vivanco, Azoguejo y Plaza de la Rubia.—Viuda de Jacinto Salgado, Plaza Mayor.—Maximino Gómez, Puente Muerte y Vida.—Luis Gómez García, José Zorrilla.  
**Sastrería y Paños.**—Cristino González, Juan Bravo, 10.—Fernando Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.  
**Camisería.**—Isaac Serrano, Isabel la Católica, 3 y 1.  
**Zapaterías.**—Claudio Moreno, Plaza del Corpus, 10.—Ezequiel Redondo, «La Maravilla», Juan Bravo, 22.—Pedro de Benito, Real del Carmen, 24.

**Ferretería.**—Adrián Ramírez, Plaza Mayo, 43.  
**Confiterías.**—Fermín Bausa, Plaza Mayor, 15 y San Francisco, 4.  
**Mercería y Paquetería.**—Pascual Guajardo (Sucesor de G. Miñón) Real del Carmen, 33.—Eugenio Trujillano, Juan Bravo, 2.  
**Tejidos y Novedades.**—Herrero y Sánchez «LOS CHICOS», Juan Bravo, 13.  
**Imprenta y Librería.**—Antonio San Martín (Sucesor de Mecina), Juan Bravo, 42; Angel Pérez «Librería Religiosa, P.ª Mayor», Segundo Rueda, Juan Bravo, 20.

**Droguería y Perfumería.**—Francisco M. Marcos, Plaza de Corpus, 7.  
**Carnecería.**—Santiago Herranz García, «La Madrileña», Isabel la Católica, 5.—Manuel García, Plaza de la Rubia.—Pablo Yagüe, Plaza del Azoguejo.  
**Pescaderías.**—Fernando García, Plaza Mayor.—Juana Paramio, Juan Bravo.  
**Carbonería.**—Florencio del Barrio, Reoyo, 3.  
**Vinos al por mayor y menor.**—Juan Izquierdo, San Francisco, 21.

**NOTA.** Los Cupones que sean adquiridos en Comercios que no sean los que figuran en este anuncio, no tienen valor alguno y por consiguiente no tienen opción al regalo.

Y la Sociedad ha acordado no entregar Cupones sin la presentación del librito al efectuar las compras.

**Por cesación de comercio**

Se realizan las grandes existencias de calzados de todas clases de la Zapatería, «La Española», a precios ventajosísimos.

Se advierte al público que se trata de una liquidación verdad, por dejar en plazo breve el artículo de calzado, para dedicarse a otro ramo del comercio, y por tanto, toda persona que compre en esta casa, encontrará una economía de 25 por 100 sobre todas las demás, pues se realizarán los géneros a precios de Fábrica.

**Precio fijo verdad.—Ventas al contado**

**Regalo al público**

Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales a los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

**A buscar la suerte**

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE

**FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)**

SUCESOR DE ALBEROLA

**8, Isabel la Católica, 8.—SEGOVIA**

**CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER**

Estas Cápsulas han resuelto el problema de administrar la quinina sin repugnancia. Adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado o una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina. Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grageas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

Fundada 1752.

**Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Validos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

**Emplastos Porosos de Allcock**

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: J. URIACH & Ca., BARCELONA.

**PILÉPIL DE MIDY**

CREMA EPILATORIA SIN IGUAÉ

El vello desaparece a los cinco minutos sin irritar ni producir rojeces ni granos.

A las seis u ocho complicaciones

**El vello no vuelve a salir.**

El Pilépil no ataca a las mucosas, y puede emplearse sin ningún temor, pues no obra sobre la piel, sino sobre el pelo mismo, al que disuelve hasta el bulbo. El nombre del farmacéutico francés MIDY es una garantía de que se trata de un producto serio e inofensivo.

Único concesionario para España: Instituto de belleza, Alcalá, 29.

**EMULSION FORCADA**

UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona, instantáneamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsion de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad sin ningún trabajo digestivo. Cura y facilita con maravillosa rapidez a niños débiles o desnutridos, tartrios en su andar, desgastados, linfáticos, resaca, escrofulosos, demacrados o anémicos, a los debilitados, etc., etc.

**Venta**

Se hace de un salto de agua del molino titulado de «Villa», del término de Bernardos.

El propietario del mismo también constituiría sociedad con otras personas para la explotación de dicho molino.

Para informes, dirigirse a don Justo Herrero, de Carbonero el Mayor.

**Morrhuel Creosotado**

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.ª y 3.ª grado.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO

DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

JARABE PENICADO DE VIAL

Combate los microbios y germenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, RUE VIVIENNE y en todas las Farmacias.

**El prejuicio de las razas**

Uno de los principales méritos del nuevo libro de Juan Finot, el afortunado director de la Revue *Le Prejugé de Races*, consiste en no ser paradójico.

No hay ningún aficionado á la fisiología que no haya caído en el tentador deseo de componer un volumen para rehacer el mundo á su gusto y no se haya dejado llevar de la tentación de llenarlo de paradojas, hipertrofiando é hinchando algunas de sus ideas extravagantes para hacerla predominar en toda la economía del universo.

Lejos de eso, el libro del Sr. Finot es una obra admirable, de síntesis y de equilibrio, que agrupa y pone en evidencia hechos y relaciones y elementos que se refieren á un mismo fenómeno, á fin de estudiarlo poliédricamente en todos sus aspectos y en toda su complejidad.

El fenómeno que considera en esta ocasión y que ha querido libertar de las garras de la paradoja es el del «prejuicio de la raza», que ha sido hasta ahora uno de los más aflictivos y peligrosos para la humanidad.

Todo sociólogo ha aportado amplia contribución de hechos controvertidos y de teorías arraigadas á la supuesta superioridad ó inferioridad de una raza con las consiguientes condiciones de preeminencia, de dominio ó de sujeción. Y he aquí que salen de nuevo á la plaza sucesivamente la craneometría, la antropología, la etnología, la psicología, la filología... Los craneólogos han sostenido que la superioridad ó inferioridad de la raza depende exclusivamente de la capacidad del cráneo y del índice cefálico, y que los «pueblos superiores» tenían un índice cefálico algo superior á 75.º y enseñada venían aquellos cuyo índice cefálico era de 80.

Los antropólogos, por su parte se declaraban ya por una raza, ya por otra y proclamaban ya la indiscutible superioridad de los arios, ya las razones de su decadencia. En cuanto á los sociólogos, afirman una y otra vez que existen barreras y obstáculos insuperables que separan á una raza y á un pueblo de otro por sus diversas constituciones económicas y sociales.

En cambio el señor Finot demuestra claramente con una serie de hechos muy oportunamente escogidos que estas supuestas barreras entre los pueblos y las razas son artificiosas.

Los índices cefálicos, la capacidad del cráneo y la longitud de los brazos se modifican y varían con arreglo al medio ambiente y á las condiciones en que cada raza tiene que vivir, y no existe ninguna raza, reputada como inferior que no pueda demostrar que en época determinada ha estado á igual altura que los que se consideran como superiores á ella.

En tiempo de los enciclopedistas,

ciertos científicos como D' Alembert y Diderot, negaban á los rusos la facultad de poder llegar á ser hombres civilizados á la europea. Sin embargo, en el siglo siguiente Rusia produjo literatos y pensadores que figuran entre las inteligencias directoras de la humanidad moderna.

Hasta hace cincuenta años los japoneses eran considerados como bárbaros; en cincuenta años se han colocado en disposición de hacer frente en las armas, en las ciencias y en las artes á las naciones más adelantadas de Europa.

Toda condenación de pueblos y de razas, en virtud de una superioridad ó inferioridad innatas ó fatales, ha hecho quiebra.

La vida nos ha enseñado á ser más circunspectos en nuestros juicios, porque la civilización ha realizado singulares é inesperados experimentos de un siglo á esta parte.

Uno de los ejemplos más significativos que el señor Finot emplea para demostrar lo absurdo del prejuicio de las razas y la supuesta irrevocabilidad de su psicología, es de los negros.

Transportados éstos hace siglo y medio del fondo de África á América como esclaves, y considerados menos que puercos y asnos, obtuvieron finalmente, no hace aún cien años, la emancipación.

Esta emancipación fué primeramente de pura forma, porque los blancos continuaron maltratándoles y persiguiéndolos y porque, apenas conquistada esta libertad, abusaron de ella y se abandonaron á los excesos alcohólicos, al ocio y á la pereza.

Poco á poco empezaron á orientarse, y á organizarse, no obstante que los blancos les impidieron, durante largo tiempo, que aprendiesen á leer y á escribir.

Aun ahora, son considerados como distintos del resto de la población, deben viajar en trenes especiales y alojarse en fondas y barrios reservados para ellos.

No obstante esto, no existen ya casi analfabetos entre los negros, y las universidades negras conceden todos los años diplomas de Derecho y de Medicina á jóvenes que desempeñan con éxito su profesión.

En 1900 habían ya tomado 357 privilegios de invención.

En 1899; según el último censo, su condición económica aparecía excelente: por cada millar de negros sólo había ocho indigentes. Por cada 100 propietarios había 75 blancos y 25 negros siendo así que proporcionalmente éstos no hubieran debido ser más que 12 ó 13. Más aún, sus rasgos físicos antropológicos se han modificado de tal modo, que resulta en ciertos casos bastante difícil reconocer á qué raza pertenece un individuo.

El volumen del señor Finot no es

sólo un hermoso libro, sino una buena acción, porque, destituyendo el prejuicio de las razas, conduce lógicamente el prejuicio de las razas, á una renovación en el concepto de la humanidad en el que desaparece todo sentimiento de rivalidad y de hostilidad entre varios pueblos.

Somos de parecer, en fin, que lo que constituye la fuerza y la característica de los pueblos modernos es la solidaridad de sus intereses morales y materiales, basados en el espíritu racional del respeto debido á la dignidad humana.

Respecto á sobre la destrucción de la creencia en las razas superiores é inferiores, germinan el desarrollo y el mejoramiento de todos los hombres.

Su evolución, que ha llegado á ser una regla general, y su igualdad altamente proclamada, hacen criminal el exterminio de los pueblos y anulan el derecho que se arrojan unos para dominar sobre los otros.

CESARE LOMBROSO.

LA PROVINCIA

**DESDE MELQUE**

Las campanas echadas al vuelo el día 27, anunciaron con su estrepitoso ruido, que al día siguiente, habría de celebrarse una de las principales fiestas en este pueblo; poco á poco la animación crece; hasta el anochecer el pueblo presenta aspecto vistosísimo; algunos cohetes y voladores y la clásica música de tambor y dulzaina recorren las calles; todo es alegría y bullicio.

Amanece el día 28 espléndido y hermoso, como propio de la primavera y la música toca diana por las calles, que limpian los vecinos, por las cañales ha de pasar más tarde la Santísima virgen titulada «La Aparecida» y después de terminar esta tarea, adórnase con sus mejores trajes para asistir á la fiesta religiosa.

El virtuoso sacerdote, acompañado de las autoridades del pueblo y la música, penetró en la iglesia, disparándose infinidad de cohetes.

La misa estuvo á cargo del señor Cura párroco D. Marcos Casas, lo mismo que el panegírico, quien adornó su oratoria con tal sencillez, que satisfizo el ánimo de los oyentes.

Terminada la misa, fué la Santísima Virgen llevada en hombros por sus devotos, recorriendo algunas calles del pueblo.

A las cuatro de la tarde volvió á salir procesionalmente con dirección á la Ermita, entre vitores y entusiasmos, viéndose una gran fila de devotos que delante de la virgen danzaban á los acordes de la música, distinguiéndose notablemente los conocidos en este pueblo con el nombre de *Gorgojos*.

A las cinco empezaron á afluir los jó-

venes al sitio donde se acostumbra á rendir culto á Terpsicore, formándose una gran rueda, donde se veían bellas señoritas, muchas de éstas con ricos mantones de Manila, y robustos mozos alegres y risueños al contemplar á sus amigas y compañeras tan lozanas, tan gallardas y tan bonitas como las flores de la primavera.

A las nueve de la noche tuvo lugar la función de teatro poniéndose en escena «La inocencia de los niños» y un bonito sainete.

Cuantos tuvimos la fortuna de asistir á esa fiesta, tributamos merecidos aplausos á los aficionados que tomaron parte en la representación de las obras así como también á D. Juan Yagüe, que fué el inteligente director de escena.

Nuestra enhorabuena á todos y ojala la fiesta tan distraída y culta se repita en breve para regocijo de este vecindario.

X.

**Diario religioso.**

*Santos del día 7*

San Pablo, San Licarion y San Roberto. SAN PEDRO Y COMPAÑEROS MARTIRES

Pedro Walabonso, sabiniano, Vistremundo, Aebencion y Jeremias residian en un monasterio de Córdoba del Orden de San Benito en tiempo que Abderraman ejercia una cruel persecucion contra los cristianos. Deseando estos esforzados que los mártires no desfalleciesen en la fé á vista de las grandes crueldades con que el rey moro los perseguia, comenzaron á predicar por la ciudad las grandezas de nuestra sacrosanta religion y á reprobar los cultos de Mahoma. Pidieron audiencia al tirano, y estando en su presencia, le dijeron con heróica libertad: Hacémoste saber, Juez, que nosotros profesamos la ley de Jesucristo, por cuyo odio has derramado tanta sangre de cristianos. Pronunció contra nosotros la sentencia que te plazca, aviva tu crueldad, enciende tu infernal ira, pues estamos resueltos á morir antes que negar esta divina fé que salva á los pecadores. Irritado el moro contra los ilustres confesores, después de haberlos hecho padecer intolerables suplicios les condenó á sufrir el último, mandando que los degollasen. Ejecutose la sentencia y las almas de nuestros Santos volaron á la mansión dichosa donde gozan de gloria inmortal. Sucedió su martirio el año 843.

**OFICIAL**

**GOBIERNO MILITAR**

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, señor Tet. Coronel del Regimiento de Sitio D. Octavio Moltó.

Hospital y provisiones, primer capitán del mismo.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

*Gaceta de Madrid del día 5*

Presidencia del Consejo de ministros. —Real decreto, fecha 23 de Mayo, de-

ciendo á favor de la autoridad judicial una competencia entre el Gobernador civil de Málaga y la Audiencia territorial de Granada.

*Ministerio de Gracia y Justicia.* —Real orden, fecha 3 del corriente, dictando reglas para el servicio de inspección especial de Tribunales y Juzgados, determinada en el Real decreto de 27 de Febrero último.

*Gobernación.* —Real orden, fecha 3, disponiendo se convoque á oposiciones para la provisión de 1055 plazas de médicos titulares.

**ESTACION METEOROLOGICA**

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido á 0°.....	676.15
temperatura de aire.....	15.0
Id máxima del día anterior....	28.9
Id ídem á la sombra.....	22.0
Id mínima á la noche última....	6.0
Id id á cielo descubierta.....	4.0
Dirección del viento.....	N.
Fuerza aproximada.....	Brisa.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	0.
Estado del cielo.....	Nuboso

**MERCADOS**

**SEGOVIA**

Se ha vendido el trigo á 56 reales las 94 libras.

**Valladolid**

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 140 fanegas de trigo que se cotiza á 57 reales fanega.

**Arévalo**

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 57.1/2 reales las 94 libras castellanas. Centeno á 45. Cebada, á 40. Algarrobas, á 46.

**A los ganaderos**

**Arriendo de pastos**

Se arriendan en el término de Collado Hermoso, los de la tierra que los componen tres cuarteles; el corral de las vacas, el hoyo de Collado, y los canalizos, todos en junto, desde el 20 de Junio en adelante, por un mes, ó por temporada.

Del precio y condiciones informará en dicho Collado Hermoso, don Eusebio Berroca Ortega, Alcalde del mismo.

Collado Hermoso 31 de Mayo de 1905.—D. S. O., Lucio Sanz.

**Almoneda**

De muebles de todas clases, Flores, 5, principal.

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (94)

**Justicias del Rey D. Pedro**

NOVELA HISTORICA

POR

**Don Manuel Torrijos.**

Fernández de Roa tenía fijo sus ojos en la joven, y ésta después de unos instantes añadió:

—Con que es decir, que no queréis contarnos la verdad?

Nuño Fernández de Roa se acercó entonces á la dama, y habló unas palabras al oído.

La joven se tornó pálida como un cadáver y se retiró silenciosa de la estancia en que esta escena tenía lugar.

Los demás individuos en ella reunidos comprendieron desde luego lo que la turbación de la hermosa dama quería significar, y

media hora después todas las gentes del alcázar se decían al oído:

—El infante don Juan ha muerto.

Aquella misma noche lo sabían ya todos los habitantes de Sevilla.

El rey á todo esto no había parecido por el alcázar, y doña María de Padilla, que triste y desconsolada lloraba en su retrete los desvíos de su esposo, llamó á uno de los pagedillos que había en su antecámara y le dijo:

—Es preciso que me traigas el traje nuevo que te pones cuando acompañas al rey en los días de ceremonia.

—Nada más queréis, señora?—repuso el page, que era un jovencito de unos quince años de edad, rubio como el oro y jugueteón como una cabra.

—Nada más;—contestó la reina.

El page desapareció saludando respetuosamente á doña María desde la puerta de la cámara.

—Oh! cuán desgraciada soy!—exclamó la esposa del rey después de unos cortos instantes de silencio.—Solo en mi retrete, abandonada de todos y despreciada por él, que es

la única persona á quien adoro... Oh! esto es horrible. Señor! señor! por qué no me arrancais de este mundo miserable, donde todo es mentira, hasta la pasión de un amante, hasta el cariño de un esposo? Yo, que le amo con delirio, que sufro cuando le veo triste, que lloro cuando él padece... Señor! señor! permitid que muera esta joven desgraciada.

Y la joven doña María, en cuyo hermoso rostro iban dejando ya profundas huellas los padecimientos, fijaba sus ojos en el cielo, como buscando alivio á sus pesares en otra región más apartada y menos llena de ficciones.

Sus ojos, antes llenos de animación y de dulzura, estaban ahora como apagados y carecían de expresión. Tristes y abatidos, sus miradas causaban una profunda sensación en las personas en quienes por acaso se fijaban. Los ojos de doña María decían desde luego que aquella mujer debía sufrir horriblemente: hasta sus mejillas, antes sonrosadas, estaban ahora cubiertas de la palidez de la azucena.

La Padilla amaba mucho á don Pedro, y

no podía mirar con indiferencia el desdén con que este la trataba, desde que por desgracia suya sacó á doña Aldonza Coronel del convento de Santa Clara. Grandes eran los esfuerzos que hacia la pondonrosa joven por apartar de su mente los tristes pensamientos que con respecto á los nuevos amores del rey la asaltaban de continuo; pero la imagen de doña Aldonza Coronel estaba siempre presente ante su vista, y la desgraciada esposa del rey no podía menos de llorar y desesperarse en medio de su retrete, sin encontrar alivio á su amarga pena.

Amaba mucho á don Pedro, y doña Aldonza le rodeaba de cariño. Furiosa, pues, é instigada por los celos en medio de la horrible desesperación de que era víctima, trataba de vengarse de la que de un modo tan cruel le desgarraba el corazón; pero reflexionando después y mirando las cosas bajo otro aspecto diferente, comprendía que la culpa no era toda de doña Aldonza; sino de aquel rey caprichoso y libertino, que sin atender á las funestas consecuencias que podía traer consigo su inconstancia, se echaba en brazos de

No existiendo más testigos de esta defensa y habiendo renunciado a los suyos de Paula, se suspendió el acto hasta mañana a las diez de la misma.

## SUETOS

La comisión de festejos del Ayuntamiento trabaja estos días activamente para ultimar detalles de los que se han de verificar en ferias.

### Medidas acertadas

Por la Alcaldía, se han dado las oportunas órdenes para que sean convenientemente vigiladas las viviendas de la calle del escultor Marinas, en que se han presentado algunos casos de viruela y que se prohíba la entrada en dichas casas, a las personas extrañas a ellas.

D. Juan de Isasa y del Valle, electo abogado del Estado en Segovia, oficial segundo de Administración, ha sido destinado a Almería.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta población, a nuestro querido amigo don Mariano Fernández, ilustrado secretario del Ayuntamiento de Riaza.

El alcalde de Fuenterrebollo participa que encontrándose completamente limpio y sano el ganado lanar del vecino Faustino Ruano, y cuyo ganado se hallaba aislado desde Diciembre por estar atacado de viruela, y visto el informe del veterinario de la localidad, se ha autorizado al Faustino para que saque el ganado de los terrenos en que estaba en aislamiento.

La misma autoridad, manifiesta que se ha presentado la enfermedad variolosa en los ganados laneros de Emeterio Martín y otros vecinos de aquel pueblo, habiéndoseles señalado terrenos para su aislamiento.

Participa la Guardia civil de Nava de la Asunción, haberse presentado en aquel pueblo el vecino de Otero de Herreros, Remigio de Frutos Robledano, que reconoció como de su propiedad, un potro rojo que se encontró abandonado y estaba depositado en aquel pueblo.

Los médicos Sres. Rodríguez y Matapena, dan cuenta de estar asistiendo cada uno de ellos un caso de viruela.

### Multa

Por el Gobierno civil de la provincia, se ha impuesto una multa de 10 pesetas a un vecino de esta capital, llamado Mariano Redondo, que estando en estado de embriaguez, se paseaba por el Azoguejo, en forma mal avenida con el decoro.

### Juzgado municipal

Se ha inscripto el nacimiento de Sotero García García y la defunción de Isabel Bernaldo de Quirós, de 42 años, casada.

### Casa de socorro

Ha sido asistido en la casa de socorro, el niño de 4 meses de edad, José Fernández, que presentaba un flemon en la región glútea derecha, producido por tener clavada en dicho sitio una aguja de coser.

Después de extraída ésta y ser convenientemente curado, se le condujo al domicilio de sus padres.

### De la Alcaldía

Se ha recibido en el Ayuntamiento una comunicación del Juez municipal de esta ciudad, solicitando se habilite un local adecuado, para poder trasladar a él el Juzgado, puesto que en la actualidad, se están realizando grandes obras en la casa donde se halla instalado.

Cura el estómago e intestinos el Elixir Vida Estomacal del Dr. Saoristán. Venta en todas las farmacias.

Ha llegado a esta capital la notable artista doña Teresa Ríos, quien dará algunos conciertos en unión del repudado pianista Sr. Sotomayor.

### Cultura popular

En la última sesión celebrada por la Junta directiva de la Sociedad Económica, se aprobó en principio un proyecto de nuestro querido amigo y compañero en la prensa, Sr. Rodao, para la creación de una Biblioteca popular.

Mucho nos alegraremos de que se lleve a cabo tan feliz idea.

Ayer falleció la virtuosa Sra. doña Isabel Bernaldo de Quirós, dejando en el más profundo desconsuelo un hogar que hacia venturoso.

Reciba la distinguida familia de la finada nuestro más sentido pésame.

Se ha cerrado el Hotel Europeo que tenía establecido en la calle de Juan Bravo, nuestro estimado amigo Mr. Silvayn Cambón.

# Por teléfono

## Abono por media hora

### Primera conferencia El viaje del Rey

El Sr. Villaverde estuvo esta mañana en Palacio para dar cuenta a S. M. la Reina de los asuntos del día, y especialmente de la llegada del Rey D. Alfonso a Londres.

Pocas noticias pudo comunicar el presidente del Consejo de ministros porque a aquella hora, pocas eran las recibidas.

Cuando el Sr. Villaverde regresó a su despacho oficial, recibió telegramas en los que ya se decía que el Rey había visitado la Catedral católica de la capital inglesa.

En el trayecto el público aglomerado, vitorea frecuentemente al joven soberano, y en todos sitios en que éste se presenta es objeto de incasantes ovaciones.

A las 12 del día, y estas son noticias particulares, nuestro monarca se dirigió al palacio de los Duques de Conaught, donde había preparado un «lunch».

El recibimiento que los príncipes británicos hicieron a D. Alfonso, fué cariñosísimo en extremo.

### Una frase de Loubet

Coméntase muy cariñosamente una frase del Presidente de la República francesa, dirigida a nuestro Rey después de terminar las maniobras militares que ambos presenciaron.

Estaba D. Alfonso muy entretenido, conversando con varios oficiales franceses y sin darse cuenta del tiempo que transcurría.

Mr. Loubet acercándose al monarca español y con entonación amable, le dijo:

«Señor, ya es hora de que emprendamos el regreso. Mis deberes de abuelo me obligan a recordar a V. M. que ha llegado el momento de partir».

### Nota política

Siguen tomando incremento, y puede asegurarse que son ciertos y fundados los rumores que circulan estos días y de los que ya di cuenta en anteriores conferencias, respecto a trabajos de reorganización del partido conservador.

Hoy se aseguraba, ya con insistencia, que estos trabajos de reorganizar las fuerzas, se dirigen a concentrar éstas bajo la jefatura del Sr. Maura y para éste se buscaba una fórmula.

Tratábase de proclamar dicha jefatura por medio de una carta, y para esto se pedía la adhesión de las personas que habían de firmarla.

Después se ha cambiado de procedimiento y se ha optado por otro más público aún y más solemne.

Trátase de aprovechar la primera ocasión que en el Parlamento se presente.

La ocasión no ha de retrasarse porque el Sr. Maura, en la primera sesión que celebre el Congreso, pedirá la palabra para hacer un panegírico del Sr. Silvela.

Entonces la mayoría, inspirada por sentimientos de respeto y amor al que fué su jefe procurrirá en estruendosa salva de aplausos.

Estos aplausos serán insistentes y

terminarán por dirigirse al señor Maura.

Las fuerzas conservadoras del Congreso recordando aquello de «el rey ha muerto, ¡viva el rey!» proclamará al Sr. Maura jefe del partido conservador.

Al salir el orador ilustre del salón de sesiones, continuará la ovación y pruebas de acatamiento, iniciándose con esto la jefatura del ilustre hombre.

Gana tanto terreno la candidatura del señor Maura para la dirección del partido, que se dice y se afirma, que personajes importantísimos en las filas conservadoras y entre ellos los señores Dato y Pidal, han declarado que ven con gusto las gestiones que en este sentido se vieren haciendo.

### Consejo de ministros

El próximo jueves por la tarde se reunirán los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.

En esta reunión se hará un examen detenido de los proyectos de ley que han de presentarse a las Cortes.

En la primera sesión se leerán los presupuestos y los proyectos de ley complementarios de la obra económica.

### El reglamento de alcoholes

El día 15 del mes actual, se reunirá la comisión mixta que entiende en las reformas que han de introducirse en el Reglamento para aplicación de la ley de Alcoholes.

### La huelga de curtidores

Ha quedado solucionada por completo la huelga de obreros curtidores. Esta tarde, es seguro, que todos ellos reanudarán sus trabajos.

### Las tabernas

El Gobernador civil de Madrid ha dado severísimas órdenes a los capitanes delegados de los distintos distritos para que ejerzan especial vigilancia en lo que se refiere a la hora de cerrarse las tabernas.

Estas medidas obedecen a la necesidad de cortar los abusos que se venían cometiendo.

### De Granada

El Gobernador civil de Granada ha dirigido al Ministro de la Gobernación un extenso telegrama, dando cuenta del resultado de la visita que ha girado al manicomio de aquella capital.

A consecuencia de esta visita han sido suspensos de empleo y sueldo el director e inspector del establecimiento y el Secretario de la Diputación provincial.

Estos rigores son justificados pues se ha visto que personas que estaban en la plenitud de sus facultades mentales, estaban en el manicomio, y se cobraba dinero por estas estancias.

### De Burgos

Telegrafía el Gobernador civil de Burgos diciendo que durante la noche última ha descargado una horrible tempestad en aquella provincia.

El nublar arrasó varios términos municipales, sumiendo en la miseria a muchas familias,

## Ultima hora.

### Segunda conferencia Declaraciones

El señor Maura ha manifestado, que su discurso por la muerte de don Francisco Silvela, no será largo.

En él se limitará el ilustre orador a hacer el elogio del finado, sin referirse a cuestión alguna más.

Estas manifestaciones son como contestación a la noticia dada por el periódico, según el cual, en dicho discurso hará el señor Maura declaraciones respecto a la Jefatura.

Por mi parte, dice nuestro corresponsal, insisto en lo que dije esta tarde, ó sea, que aprovechando ese discurso, la mayoría hará la proclamación de Jefe del partido conservador.

### Publicación

El ministro de Hacienda señor García Alix, tiene el propósito de publicar un folleto que contenga el extracto del presupuesto, para que el país pueda formar idea exacta de la obra económica del gobierno y de las leyes a la misma complementarias.

Dicho folleto será repartido con profusión para que sean conocidos el alcance y la importancia del presupuesto que ha de discutirse en las Cortes, y en el que se atiende a una política que nos ponga en relación con Europa entera.

De esta manera, dice el ministro, se pondrá fin al aislamiento en que hasta ahora viene estando colocada España.

### El Ministro de la Gobernación

Manifestaba esta tarde el Sr. González Besada, que ante la pérdida del Sr. Silvela, se explicaba perfectamente el revuelo político que se ha producido.

En cuanto a la actitud de mis compañeros de Gabinete, añade, solo puedo decir que estamos todos de perfecto acuerdo con el Presidente del Consejo y que confiamos, en que todos sabrán apreciar el verdadero estado de las cosas, y no olvidarán sus deberes sin que les preocupe la cuestión de la Jefatura.

No son momentos apropiados para tratar de este tema, que conduciría a encuniar las pasiones.

Por último, el Sr. González Besada afirma, que al partido conservador carece de jefe desde la retirada de la política del Sr. Silvela.

### Aviso

Esta tarde se recibió en el Gobierno civil, el siguiente aviso telefónico de la Delegación de los Cuatro Caminos.

«Acaban de hundirse todas las columnas y travesaños del tercer depósito de aguas.

No han ocurrido desgracias personales.»

El tercer depósito lo componían tres compartimientos, habiendo sido el central el que se hundió.

Con este nuevo percance la impresión general respecto a la forma en que las obras se llevaron a cabo es tristísima y los comentarios sabrosos.

### En la casa de Socorro

Ha sido curado en la casa de Socorro del distrito correspondiente, un obrero que, efecto de la impresión producida en él por el hundimiento de las columnas y travesaños del tercer depósito, sufrió un fuerte ataque de nervios.

### DE PROVINCIAS

Telegrafían de Málaga que en el pueblo de Cartana en aquella provincia se ha cometido un sangriento crimen.

Un individuo llamado Cortés, que había contraído matrimonio antes de

ir al servicio, al regresar de éste y encontrarse con un hijo de dos años creyéndole fruto de la infidelidad de su mujer, le extranguló después de martizarle horriblemente.

El sujeto en cuestión ha sido detenido y reducido a prisión.

### DEL EXTRANJERO

Comunican de París que el extracto del Consejo de Ministros facilitado al «Boletín oficial» dice:

Habiéndose puesto de manifiesto, las divergencias subsistentes entre Mr. Delcassé y los demás ministros, sobre la manera de conducirse en los asuntos de la política exterior, el primero ha presentado la dimisión de su cargo con carácter irrevocable.

El Presidente, al aceptar la dimisión del Ministro del Interior, rindió un homenaje de gratitud a los relevantes servicios prestados por Delcassé.

### Visita

Al dirigirse S. M. el Rey a visitar la Catedral Católica en Londres, algunos caballos de la escolta resbalaron, cayendo al suelo y arrastrando a los ginetes.

El coche que ocupaba S. M. que iba muy cerca de la escolta, pasó en el acto sin el más ligero incidente.

### Recepción

También de Londres comunican que se ha efectuado en la Embajada Española la recepción anunciada.

El Palacio de la Embajada estaba ricamente adornado y en uno de sus amplios salones se hallaba instalado el Trono.

La Cámara de Comercio española, hizo entrega al monarca de un artístico mensaje esculpido en rica plancha de plata, cuyo texto es el siguiente:

«A S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Señor: al asociarse la Cámara de Comercio de España en Londres a la visita de V. M. a esta capital, tiene la honra de elevaros el testimonio de su adhesión y espera que vuestra presencia en este Reino será prenda segura del mayor desarrollo de sus relaciones comerciales con nuestra amada patria.»

### Otro mensaje

Los judíos también han enviado otro mensaje de adhesión a nuestro Monarca.

## LA BOLSA

### COTIZACION DEL DIA 6

Interior..... 78'25  
Amortizable al 5 por 100.... 98'00  
Acciones del Banco..... 424'00  
Acciones de Tabacos..... 405'75

### CAMBIOS

París a la vista..... 81'80  
Londres a la vista..... 83'17

G. Oano.

### EN 3.ª PLANA

### El prelujo de las razas,

por Cesare Lombroso.

Desde Melque,

por X.

TARIFA de precios de esquelas de defunción y aniversario de: de 1.º de Junio	ESQUELAS De 1 columna, 4 pesetas De 2 columnas, 10 pesetas De 3 columnas, 20 pesetas
PUBLICIDAD DE EL ADELANTADO	
ESQUELAS de media y una plana a precios convencionales	ANUNCIOS económicos haciendo un descuento de 25 por 100 a los suscriptores